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Conciliación de la medicación. Una treintena de médi-
cos farmacólogos clínicos y otros profesionales sanitarios se reu-
nieron ayer en unas jornadas en el Hospital Virgen del Rocío que, 
entre otros aspectos, revisaron la labor del farmacólogo como in-
terconsultor o la conciliación de la medicación del paciente.

retratados
Fundación Reina Sofía. El jurado del 
primer premio Juan Antonio Carrillo Salcedo a 
los Derechos Humanos ha resuelto por unanimi-
dad otorgar el galardón a la Fundación Reina So-
fía, que cumple 40 años de trayectoria en 2017.

Estepa Diputación. El presidente de 
la Diputación de Sevilla presentó ayer la I Se-
mana Gastronómica del Mantecado y el Pol-
vorón de Estepa. En el acto, Villalobos estuvo 
acompañado por el alcalde de Estepa, Anto-
nio Jesús Muñoz;  el presidente del Consejo 
Regulador del Mantecado y el Polvorón de 
Estepa, Eusebio Olmedo; el delegado provin-
cial de Turismo, José Manuel Girela; y el co-
municador Manu Sánchez, que protagoniza, 
junto a otros personajes sevillanos, la cam-
paña de Prodetur Lo tuyo, lo mío, lo nuestro.

LABORATORIO CIUDADANOÁngel Fernández Millán

E l aumento incesante del turis-
mo congestiona y casi satura los 
centros históricos de las ciuda-

des, contribuyendo a un malestar di-
fuso entre vecinos y visitantes que 
sienten un cierto agobio por la masifi-
cación. El problema planteado tiene 
varias formas de abordaje, una de 
ellas es la promoción de los recursos 
turísticos menos explotados de ba-
rrios más alejados del centro o de lo-
calidades del área metropolitana. 

Sevilla, con uno de los cascos histó-
ricos más extensos de España, tiene 

que plantearse una cierta deslocaliza-
ción o descentralización turística y 
cultural que conecte con las nuevas 
demandas de un nuevo tipo de viajero 
que huye de las multitudes y busca 
experiencias más alternativas, más 
auténticas y originales como la cocina 
popular, la artesanía o la creatividad 
de diseñadores y artistas locales. 

Barrios como Malasaña en Madrid, 
Södermalm en Estocolmo, Gracia en 
Barcelona, Kreuzberg en Berlín o Dals-
ton en Londres son ejemplos de esta 
nueva tendencia que se consolida en 

la mayoría de las ciudades más atrac-
tivas desde el punto de vista turístico.  

Una fábrica abandonada reconver-
tida en espacio cultural polivalente o 
zonas en rehabilitación pueden con-
vertirse en focos de atracción para ar-
tesanos y artesanas que renueven con 
espíritu emprendedor una oferta de 
nuevas experiencias y emociones pa-
ra las personas que buscan conectar 
con la autenticidad perdida en los 
centros urbanos repletos de franqui-
cias multinacionales. 

Amsterdam y Barcelona están fo-

mentado el turismo en barrios perifé-
ricos con incentivos a los hoteleros y 
rebajas en el transporte urbano, en el 
caso holandés y con planes de turismo 
de distrito en la capital catalana. En el 
área metropolitana de Sevilla, el 
Ayuntamiento de San Juan de Aznal-
farache acaba de abrir una oficina de 
información turística y promociona 
un interesante yacimiento arqueoló-
gico del siglo III antes de Cristo en el 
barrio del Monumento, lo que consti-
tuye un buen ejemplo de deslocaliza-
ción de la oferta. ~

Descongestionar el centro histórico
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Crean una medicina con cannabis para terapias contra el 
dolor

Planta de cannabis · EFE 

N. P.
30/10/2017 18:53 

Investigadores de las Universidad de Cádiz, de la 
Universidad de Sevilla y del Centro de Investigación 

Biomédica en red de Salud Mental han creado una medicina hecha con cannabis sintético para terapias contra el 
dolor, cuya patente para su explotación ha comprado una empresa de Estados Unidos.

En un comunicado, la Universidad de Cádiz ha explicado que sus investigadores Juan Antonio Micó y Esther 
Berrocoso realizaron una investigación experimental sobre el potencial analgésico de las nanopartículas PLGA, 
diseñadas por la Universidad de Sevilla, como sistemas de administración oral en dolor neuropático.

"El resultado inicial fue un efecto analgésico durante once días después de administrar una sola dosis oral", 
detalla la universidad gaditana, en lo que supone "una diferencia notable en la duración del efecto terapéutico en 
comparación con la administración sistémica de fármacos".

De hecho, el efecto terapéutico fue "claramente dependiente de la dosis después de administrar oralmente las 
nanopartículas, lo que sugiere que éstas podrían ser una nueva opción terapéutica para el tratamiento del dolor 
neuropático".

Estos resultados, según los investigadores, podrían abrir una nueva perspectiva para el futuro de los usos 
terapéuticos de los cannabinoides, en el tratamiento del dolor, y en sus amplios espectros terapéuticos.

La multinacional norteamericana 'GB Sciences' ha adquirido la licencia para Estados Unidos y Canadá de 
explotación de la patente registrada por los investigadores, como resultado de este trabajo publicado en la 
revista Nanomedicine: 'Nanotechnology, Biology and Medicine'.

Esta compañía está enfocada al cultivo estandarizado y métodos de producción de cannabis para la investigación 
y el desarrollo biofarmacéutico.

Su objetivo es crear terapias cannabinoides seguras, estandarizadas y de grado farmacéutico que se dirijan a una 
variedad de afecciones médicas.

El dolor neuropático es un estado crónico derivado de una lesión del sistema nervioso originada por un 
traumatismo, una inflamación crónica, una infección viral o trastornos metabólicos como la diabetes.
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COMENTAR

Con frecuencia, se utilizan asociaciones de fármacos en el tratamiento clínico habitual de este tipo de dolor, 
incluido el uso común de antidepresivos y tratamientos complicados, poco eficaces en la mayoría de los 
pacientes.

En los últimos años se han multiplicado las pruebas clínicas sobre la eficacia del cannabis y de los 
cannabinoides sintéticos en estados de dolor crónico, y fruto de ellas es el trabajo ahora conocido del equipo de 
investigadores procedentes de la Universidad de Sevilla, la Universidad de Cádiz y el Centro de Investigación 
Biomédica en Red de Salud Mental.

Video Smart Player invented by Digiteka
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‘La sombra del Tenorio’ llega al Darymelia
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SEVILLA

Ana S. Ameneiro

Que los lugares verdes son más
frescos en esta ciudad que hierve
en verano es un hecho evidente a
cualquier ciudadano. También lo
es que la temperatura va a seguir
subiendo en Sevilla de 1,5 a 6,5
grados, según las previsiones del
panel contra el cambio climático
a nivel nacional. Lo interesante y
novedoso es que tres investigado-
res ingenieros agrónomos (Luis
Pérez Urrestarazu, Sergio Santia-
go Herrera y Abel Quevedo No-
lasco) han demostrado que en ve-
rano, cuando más aprieta loren-
zo, hay seis grados de diferencia

entre esos espacios verdes de Se-
villa y el resto de zonas que están
pavimentadas. El estudio (publi-
cado en la revista Building and
Environment nº 123) concluye
qué área es necesaria cubrir de
vegetación para que descienda la
temperatura. Y propone como so-
lución para mitigarlo vegetar te-
chos en un porcentaje mínimo del
11% de los edificios si la subida
de las máximas en verano no pa-
sa de 1,5 grados (escenario más
favorable) y un máximo del
40,6% de los inmuebles si sucede
lo peor y suben 6,5 grados.

Hablamos con Luis Pérez Urres-
tarazu, profesor titular de la Es-

cuela Superior de Ingeniería
Agronómica de Sevilla y uno de
los tres investigadores del estudio
junto a dos colegas mexicanos.

Este científico español, repon-
sable del grupo de investigación
sobre naturación urbana (natura-
leza en las ciudades) e ingeniería
de biosistemas, explica que cap-
taron el 31 de agosto de 2016 imá-
genes por satélite que dan la tem-
peratura de la ciudad y otras que
daban la calidad, cantidad y desa-
rrollo de la vegetación (el índice
de vegetación normalizada dife-
renciada, ndvi). Las imágenes las
superpusieron al catastro para
ver las temperaturas en zonas

CAMBIO CLIMÁTICO | EL PAPEL DE LOS TECHOS Y FACHADAS VERDES PARA MITIGAR LAS TEMPERATURAS

INVESTIGACIÓN

BELEN VARGAS

El investigador Luis Pérez Urrestarazu, en la plaza de la Magdalena.

● El calor extremo de Sevilla puede subir 3,5 grados en dos décadas y el doble en 2100 ● Un
estudio demuestra que en agosto hay 6 grados menos en los parques ● El Ayuntamiento no actúa

SEVILLA
Doñana pierde a un pionero El
geógrafo José Manuel Rubio Recio
tuvo un papel vital en su defensa 324

Los techos verdes pueden bajar
6 grados el calor de Sevilla

Cubierta verde de

los edificios podio

de la Torre Sevilla.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ
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verdes respecto a pavimentadas.
Los grados coincidían con los de
las estaciones climáticas en esas
zonas.

La investigación ha desvelado
que las extensiones verdes como
los parques de María Luisa, Par-
que de los Príncipes, Jardines del
Prado y Jardines del Alcázar arro-
jan 31 grados, cifra mucho más
baja que los 37 grados de la glo-
rieta de Santa Justa y el paseo ar-
bolado de la Alameda de Hércu-
les, o los 38 de una parcela agrí-
cola en el norte de la ciudad. En
todas las zonas verdes la tempe-
ratura es la misma aunque varíe
su superficie de las 34 hectáreas
del parque de María Luisa a las 8
de los Jardines del Alcázar. Se tra-
ta de superficies grandes: cada
hectárea equivale al área de jue-
go de un campo de fútbol.

Para mitigar ese aumento de la
temperatura bastaría con cubrir
de vegetación techos de los edifi-
cios en un porcentaje en función
de cuánto suba el calor. “La vege-
tación afecta a la regulación de la
temperatura y permite que no se

acumule tanto calor. A más área
vegetada menos temperatura”,
explica el investigador. Si se da el
escenario más favorable, que su-
ba el calor en verano únicamente
1,5 grados en las próximas déca-
das, hay que cubrir de vegetación
el 11,3% de los techos de los edi-
ficios, lo que equivale a vegetar
una superficie de 207 hectáreas.
En un escenario peor, es decir,
que el calor sofocante en verano
aumente 6,5 grados, haría falta
vegetar un 40,6% de los techos de
los edificios, equivalente a 740
hectáreas. Los detalles pueden
consultarse en la infografía ad-
junta.

Según las previsiones del cam-
bio climático, las máximas en ve-
rano en Sevilla pueden elevarse
de 1,5 a 3,5 grados en dos déca-
das (año 2040). De 2041 a 2070
la variación puede estar entre 3,5
y 5 grados. Y al final del siglo
(2071 a 2100) subir a 6,5 grados.

La investigación deja claro que
esas áreas que se vegetan deben
hacerse con un sistema de techo
intensivo para que tengan efecto
y no valen los simples maceteros,
que aislan menos del calor. Pérez
Urrestarazu explica que los te-
chos verde intensivos tienen una
altura de entre 15 centímetros a
más de un metro, un peso de 180
a 500 kilos por metro cuadrado,
su vegetación se compone de gra-
míneas, herbáceas y arbustos, su
coste es alto y requieren un man-
tenimiento frecuente.

Los otros dos tipos de techos

verdes son el extensivo y el se-
miintensivo. El extensivo tiene
hasta 20 centímetros de altura de
musgo, sedums, gramíneas y her-
báceas, un peso de hasta 150 ki-
los por metro cuadrado, y coste y
mantenimiento bajos. El semiin-
tensivo, hasta 25 centímetros de
altura, un peso de hasta 200 kilos

por metro cuadrados, un coste
medio y un mantenimiento perió-
dico.Los precios orientativos del
techo verde pueden ir desde los
80-100 euros/m2 para extensivos
básicos a 150-200 euros/m2 para
intensivos con un diseño más
complejo. El jardín vertical es
más caro pero más eficaz al abar-

car más superficie del edificio y
llegar casi al nivel del suelo. Uno
ya instalado y con plantas puede
salir por 400-650 euros/m2 para
tejido y 500-800 euros/m2 para
modulares o con paneles.

Se necesita un cambio norma-
tivo para incentivar su implanta-
ción (lo han hecho Alemania, paí-

ses escandinavos, Francia y
EEUU) y que los ayuntamientos
lideren la colocación de techos y
fachadas verdes. “Sorprende que
Sevilla se postule como ciudad
verde y no vaya en esta dirección.
Están demostrados los beneficios
que reporta y además crearía em-
pleo”, recalca el experto.

Diego Romero de Solís: “Desde el
Mio Cid hasta la Constitución de

Cádiz hay un sueño de unidad” 328-29

La Caja Negra:
La fe en los

consultores 318-19

Juzgado de Guardia:
Caso de los ERE, el

mismomarco legal 322

por ciento. Son los techos que

habría que vegetar en la ciudad si

el calor extremo sube 1,5 grados

11,3

Plaza de Armas

Hospital Sagrado

Corazón

Farmacia de Ciudad

Expo (Mairena del Aljarafe

AIMSUR

TERAPIA URBANA TERAPIA URBANA
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La US reabre las puertas del
pabellón deportivo de Ramón y Cajal
tras su remodelación

La Universidad de Sevilla (US) ha reabierto para su uso público el
pabellón deportivo ubicado en el campus de Ramón y Cajal, entre las
facultades de Económica y Empresariales, Filosofía, Psicología y
Turismo y Finanzas, después de unas obras de rehabilitación y
remodelación realizadas como parte de la política de modernización,
integración y accesibilidad para todos.

SEVILLA

EUROPA PRESS. 30.10.2017

La Hispalense, según la documentación consultada por Europa Press, formalizó por un
importe total de 163.834 euros obras de reforma en la zona de entrada y vestuarios del
pabellón, gestionado por el Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de
Sevilla (Sadus), adjudicando el contrato a Cotracom, Soc. Coop. And., tras partir de un
presupuesto base de licitación total de 217.800 euros.

A estos trabajos se añaden los de una nueva superficie de juego, la modernización de
la iluminación o la mejora de la accesibilidad. Con la vuelta a la actividad se ofrece una
innovadora zona para las prácticas deportivas y docentes de toda la comunidad
universitaria y vecinos, apostando por el deporte con mejores prestaciones: el recinto
ya acoge los primeros partidos de los Campeonatos Universitarios.

Esta infraestructura deportiva complementa la oferta de instalaciones y actividades que
ofrece el Sadus con el recién inaugurado Centro Educativo Deportivo Pirotecnia a los
más de 68.300 metros cuadrados de instalaciones del Complejo Deportivo Universitario
de Los Bermejales.

La cercanía de estas infraestructuras a la Facultad de Ciencias de la Educación no es
casual, sino que sirve para que los alumnos del Grado en Educación Infantil puedan
realizar sus prácticas en la guardería que también se ha habilitado en el enclave, al
igual que hacen los de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte en el polideportivo.

Además de su función docente, el nuevo centro de Educación Infantil está destinado a
atender las necesidades de conciliación de la vida laboral, familiar y personal de los
miembros de la comunidad universitaria. Las plazas no ocupadas por estos pueden ser
solicitadas por cualquier otro ciudadano.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:

La US reabre las puertas del pabellón deportivo de Ramón y Cajal tras ... http://www.20minutos.es/noticia/3174165/0/us-reabre-puertas-pabello...
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ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US reabre las puertas
del pabellón deportivo de Ramón y Cajal tras su
remodelación
SEVILLA, 30 Oct. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha reabierto para su uso público el pabellón deportivo ubicado en el campus

de Ramón y Cajal, entre las facultades de Económica y Empresariales, Filosofía, Psicología y Turismo y

Finanzas, después de unas obras de rehabilitación y remodelación realizadas como parte de la política de

modernización, integración y accesibilidad para todos.

La Hispalense, según la documentación consultada por Europa Press, formalizó por un importe total de

163.834 euros obras de reforma en la zona de entrada y vestuarios del pabellón, gestionado por el Servicio

de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla (Sadus), adjudicando el contrato a Cotracom, Soc.

Coop. And., tras partir de un presupuesto base de licitación total de 217.800 euros.

A estos trabajos se añaden los de una nueva superficie de juego, la modernización de la iluminación o la

mejora de la accesibilidad. Con la vuelta a la actividad se ofrece una innovadora zona para las prácticas

deportivas y docentes de toda la comunidad universitaria y vecinos, apostando por el deporte con mejores

prestaciones: el recinto ya acoge los primeros partidos de los Campeonatos Universitarios.

Esta infraestructura deportiva complementa la oferta de instalaciones y actividades que ofrece el Sadus con

el recién inaugurado Centro Educativo Deportivo Pirotecnia a los más de 68.300 metros cuadrados de

instalaciones del Complejo Deportivo Universitario de Los Bermejales.

La cercanía de estas infraestructuras a la Facultad de Ciencias de la Educación no es casual, sino que sirve

para que los alumnos del Grado en Educación Infantil puedan realizar sus prácticas en la guardería que

también se ha habilitado en el enclave, al igual que hacen los de Ciencias de la Actividad Física y del

Deporte en el polideportivo.

Además de su función docente, el nuevo centro de Educación Infantil está destinado a atender las

necesidades de conciliación de la vida laboral, familiar y personal de los miembros de la comunidad

universitaria. Las plazas no ocupadas por estos pueden ser solicitadas por cualquier otro ciudadano.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su

previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Canal Sur Radio Sevilla Inicio-07:55:33Duración-00:00:11Fecha-30.10.2017

La Universidad de Sevilla anuncia la publicación de la convocatoria de 260
contratos de trabajos temporales de joven personal investigador en el marco del
programa de Garantía Juvenil.

InformativoEscuchar audio

http://www.seguired.com/_BD/2017/OCT/30/secsr07_20171030_105928_14.wma
http://www.seguired.com/_BD/2017/OCT/30/secsr07_20171030_105928_14.wma
http://www.seguired.com/_BD/2017/OCT/30/secsr07_20171030_105928_14.wma


Canal Sur TV Inicio-09:11:41Duración-00:11:14Fecha-30.10.2017

ver vídeo

Charla con Fernando Álvarez-Ossorio, Catedrático de Derecho Constitucional de la
Universidad de Sevilla.

Informativo

http://www.seguired.com/_BD/2017/OCT/30/secst09_20171030_104003_00.wmv
http://www.seguired.com/_BD/2017/OCT/30/secst09_20171030_104003_00.wmv
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El gobierno local socialista defen-
dió ayer su “estrategia de abordar
el problema de la movida desde el
ámbito policial y educativo”. “La
botellona no es un problema ac-
tual ni sólo de esta ciudad, y este
gobierno tiene claro que, aunque
la Policía Local actúa y atiende las
demandas de los vecinos de todos
los barrios, no puede afrontar la
cuestión con una política represi-
va, sino ampliando la oferta de
ocio alternativo y de tiempo libre
y concienciando a los jóvenes pa-
ra, en conjunto, garantizar el dere-
cho al descanso y la limpieza” en la
calle, manifestó ayer el delegado
de Seguridad, Juan Carlos Cabre-

ra, que negó “tajantemente que
desde el Distrito Bellavista-La Pal-
mera no se atienda a los vecinos
del barrio de Heliópolis”.

Cabrera, insistió en que se están
afrontando estos problemas “des-
de tres ámbitos”: con “refuerzo de
la presencia policial para contro-
lar las actitudes incívicas, las bote-
llonas, los horarios de los bares y
la venta de alcohol”, con “progra-
mas de sensibilización para redu-
cir el consumo de alcohol entre los
jóvenes”, y “se ha aumentado la
oferta de ocio alternativo, centra-
do en la cultura y el deporte, y lle-
vándola a los barrios”.

El edil reprochó al PP que “pare-
ce haber descubierto ahora el pro-
blema y nada hizo durante su
mandato”, en referencia a la peti-
ción de una actuación urgente en
la Plaza Chano Lobato, ante “la in-
seguridad y peleas constantes de-
bido a la botellona que se celebran
en la zona casi todos los días de la
semana”. Cabrera replicó al PP
que pida a Interior un aumento de
los agentes de Policía Nacional y a
Hacienda que permita incremen-
tar la plantilla de la Policía Local.

El Consistorio rechaza
“una política represiva”
contra la botellona
● El edil Cabrera

dice que hay más

control policial, más

agentes y medidas

educativas

El director general de la Fundación Endesa, Carlos Gómez-Múgica, junto con el hermano mayor de la Es-
peranza de Triana, Alfonso de Julios, ratificaron ayer en Sevilla un acuerdo para la iluminación artística del
Museo del Tesoro Devocional de la hermandad con una inversión de 45.000 euros. En la firma de esta rú-
brica han estado presentes el presidente de Endesa Generación y patrono de la Fundación Endesa, Antonio
Pascual, y el director general de Endesa Andalucía y Extremadura, Francisco Arteaga.

Convenio entre Endesa y la Esperanza de Triana
D.S.
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Nacido en 1994 es natural de Fuente de Cantos, Badajoz. Estudió Historia en la Universidad de

Sevilla. Apasionado de la cultura. Sensible ante los problemas sociales. Jacobino.
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La cuantía media de las becas bajó hasta un 3% en

las universidades públicas en el curso 2016/17

El PSOE denuncia que las ayudas se reducen en los centros públicos y aumentan en los

privados, lo que considera "indecente"

MADRID, 30 Oct. (EUROPA PRESS) -

La cuantía media de las becas universitarias ha descendido entre un 1,5 y un 3 por ciento en el curso
2016/17 con respecto al año académico anterior, según se desprende de la información facilitada por el
Gobierno, en respuesta a una pregunta parlamentaria realizada por el socialista Miguel Ángel Heredia.

El texto facilitado por el Ejecutivo, al que ha tenido acceso Europa Press, indica que el dinero medio
invertido en becas universitarias en los dos últimos cursos no ha variado y se sitúa en una cuantía de
2.165,92 euros. Sin embargo, sí se detectan diferencias en la repartición de entre centros.

Así lo ha denunciado el PSOE, quien ha considerado "indecente" esta situación, sobre todo la que, a su
juicio, está viviendo la universidad pública viendo como los centros privados aumentan sus cuantías "de
forma abusiva". En concreto, Heredia señala a Asturias y Castilla-La Mancha, autonomías que presentan el
mayor descenso de estas ayudas con el 3 por ciento.

También se ha referido a Andalucía, en donde, según ha explicado, las cuantías de las becas ha bajado en
todas las universidades públicas mientras que en la Universidad privada Loyola Andalucía "la subida de las
becas es casi de un 4 por ciento".

"En Aragón la bajada media es de un 2 por ciento, aunque la privada Universidad de San Jorge crece un 5,4
por ciento la cuantía. En Cataluña destaca la subida de las universidades privadas de Ramón Lluch que sube
un 2,7 por ciento, pero sobre todo la Universidad Internacional de Cataluña que sube un 7 por ciento", ha
insistido.

"ROMPE LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES"

Dentro de las universidades privadas, el diputado también destacado la Universidad Europea Madrid
(Valencia), en la que se registra el récord de subida con un 58 por ciento con respecto al curso anterior,
seguida de la Universidad Europea Valencia que crece un 24 por ciento, la Universidad Europea Madrid, con
un 13 por ciento y la Universidad Francisco de Vitoria con un 8,3 por ciento.

Para el socialista, estos datos "rompen absolutamente la igualdad de oportunidades y beneficia a quién más
tiene". "La derecha siempre dice que sobran alumnos en la universidad, pero cuando dicen eso no están
pensando en sus hijos, sino que están pensando en los hijos de los trabajadores y de las clases medias de
nuestro país", ha denunciado.

Heredia se ha comprometido a seguir "luchando para que las becas vuelvan a ser una garantía para que el
hijo de un trabajador pueda estudiar en igualdad de oportunidades con el hijo de un banquero". En este
sentido, ha puntualizado que, "las becas han pasado de ser un derecho de los estudiantes a convertirse en un
privilegio con el PP".

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=42...
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El PSOE recuerda que a este descenso de becas hay que sumar el aumento de las tasas universitarias. El
diputado socialista recuerda al respecto que las matrículas universitarias españolas son las cuartas más caras
de Europa, por detrás solo de Reino Unido, Irlanda y Holanda.

Además, recuerda que el Gobierno del PP "ha pedido a 118.000 alumnos que devuelvan la beca", 48.000 de
ellos universitarios, desde el curso 2012/13 a 2015/16. "Lo que supondrá recaudar un total de 205 millones
de euros", apunta Heredia, quien califica de "retroceso de décadas" la situación en la que el Gobierno ha
dejado la Universidad española.

© 2017 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su
previo y expreso consentimiento.
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Santander lanza Explorer 'Jóvenes con ideas', con

83.000 euros en premios y 1.000 plazas para

emprendedores españoles

MADRID, 30 Oct. (EUROPA PRESS) -

Los emprendedores universitarios españoles de entre 18 y 31 años pueden inscribirse hasta el 8 de diciembre

en el programa Explorer 'Jóvenes con Ideas' que impulsa el talento joven y la generación de proyectos

innovadores en un entorno digital, abierto y colaborativo.

Esta iniciativa, impulsada por Banco Santander a través de Santander Universidades y coordinada por el

CISE (Centro Internacional Santander Emprendimiento), representa la evolución de Santander YUZZ, un

programa que en sus ocho ediciones ha potenciado los proyectos de más de 4.200 jóvenes emprendedores y

ha generado cientos de empresas.

Explorer contará con más de 50 Explorer Spaces repartidos por universidades e instituciones colaboradoras

de toda España, con capacidad para acoger a más de 1.000 jóvenes que podrán desarrollar sus ideas en

centros de coworking de alto rendimiento, ampliar su red de contactos y recibir asesoramiento personalizado

y formación de la mano de más de 200 expertos en innovación y modelos de negocio.

Al finalizar los cinco meses de formación e ideación, los emprendedores con el proyecto mejor valorado de

cada Explorer Space viajarán a Silicon Valley, el referente mundial en innovación y emprendimiento, donde

recibirán clases magistrales en empresas tecnológicas punteras, asesoramiento en internacionalización y

contacto con inversores. Además, los tres mejores proyectos recibirán 30.000, 20.000 y 10.000 euros para

acelerar su desarrollo.

Gracias a la colaboración con la Fundación EY, Explorer cuenta también con el premio Woman Explorer

Award que ofrece 20.000 euros para financiar el mejor proyecto liderado por una emprendedora y el premio

de innovación Disruptive Technology Explorer Award -impulsado por INDRA-, que brindará 3.000 euros y

asesoramiento por parte de expertos de Indraventures al proyecto de negocio más innovador. Los

interesados en participar pueden inscribirse a través de la plataforma global 'www.jointheX.org'.

A las ventajas que tuvieron miles de participantes en los programas de emprendimiento impulsados por el

Santander, sus impulsores subrayan que Explorer suma la posibilidad de formar parte del mayor ecosistema

de emprendimiento universitario del mundo a través de la plataforma global Santander X

('www.jointheX.org'), que ya cuenta con más de 40 universidades adheridas de distintos países, y se

convierte en punto de encuentro de emprendedores, universidades y posibles socios e inversores de todo el

mundo.

Gracias a la incorporación del programa Explorer en Santander X, los participantes podrán contactar con

jóvenes del resto del mundo, ganar proyección internacional y generar nuevas oportunidades para sus

startups en un entorno abierto, digital y colaborativo.

Explorer es una iniciativa en red que cuenta con el apoyo de universidades de todo el país y con la

colaboración y participación activa de más de 150 instituciones públicas y privadas como la Fundación EY,

Indra, Secot y Netberry.
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